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■卓話者紹介　　　　　　　　山田龍之介君
1966年沼田生まれ、沼田育ちです。平成

３年帝京大学医学部卒、21年群大大学院修
了。その間県内の病院で研鑚を積み、16年
介護老人保健施設大誠苑施設長、19年社会
福祉法人久仁会理事長を勤め、22年大誠会
副理事長、23年より理事長になり、現在医
療から老人福祉に止まらず、子育支援、障害
者支援とご活躍されています。
■卓　話
沼田で育ち、私の子供も大学生がいますが
沼田に帰ってきたいと言っています。子供達
に魅力的なまちにしてまいりたいと、医療を
通して地域に貢献しながら思っています。
大誠会グループは、内田病院と社会福祉法
人久仁会を中心に、医療と福祉関係に取り組
んでいます。
患者さんや入所の方が必要としていること
を、家庭にいる感じで生活できるよう施設や
着護者が考えています。朝起きたらパジャマ
から普段着に着替えていただきます。生活に
メリハリを付けるためです。院内にブティッ
クがあり、女性のオシャレや病気と戦う人に
力を付けていただけるように考えました。患
者さんができるだけ普通に近い生活、当たり
前なことができるよう支援できるよう考えま
した。
高齢者には各自に合ったサービスを提供で
きるよう、リハビリ施設、特養、サ高住を用
意して、久屋原町で歩いて移動できる範囲に
配置しました。その中には、専用の畑やりん

ご園もあり、現在温泉を掘っています。
地域といっしょに、笑顔で支える地域医療

を目指し、まちづくりに共に育んでまいりた
いと思います。職員約200名で、施設内職員
の出生数も増えていて、保育施設で子育環境
もありますので、若い方もシニアの方も職員
が増えています。医学生や研修医も受け入れ
て、当院の考え方を伝えています。
みんなの家というイキイキ工房では、施設

内にいる方でそれぞれ特技がある方を指導者
として教室を開いたりして、生きがい作りに
役立ててもらっています。地元のレストラン
として、地の物を料理してワンコインランチ
を開放しています。縁があり八重州でレスト
ランのシェフと知り合い、その方に作ってい
ただいています。
認知症の方で手がつけられない状況で当方

に同業者から頼まれることがあります。強制
的に治療するのではなく、初めての方と接す
るのですから、まず信頼関係をつくり、心を
解きほぐすよう、患者を尊重し認めて、少し
ずつ生活できるよう、生きる楽しさを感じら
れるよう、自立できるようにすることです。
それには初期ケアが大切で、認知症とつきあ
いながらリハビリしていくことです。
世代間の交流が心の温かさを与えてくれま

す。高齢者と幼児、学童等が同じ施設で交流
していると互いに笑顔になります。障害者も
同じで、思いやる心を育んでいきます。
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高齢化社会に適した
まちづくり

医療法人大誠会　理事長

田　中　志　子 先生

大誠会グループの取り組みと課題



温泉施設を開設するように進めています
が、障害者が働けるように考えています。幼
児から高校までは支援がありますが、先の働
く場が少ない状況です。その場に健常者や高
齢者も楽しく働いていただきたいと思いま
す。
歳をとったらピンピンコロリというのが一
番と思われますが、家で亡くなると警察が入
りますので、主治医をお願いしておくとその
点が助かります。命の宝さがしネットワーク
というのがあり、日々の生活から見守る仕組
みです。
高齢化社会の進む中で、安心な生活、生き
がいつくりに役立ちながら、地域づくりにお
手伝いしてまいりたいと思います。ロータリ
ーの方々にも力を貸していただきたいと思い
ます。

■司　会　　 赤間昌彦SAA出席委員
■ソング　我等の生業　　　　　飯島千明君
■来賓及び来訪ロータリアン
医療法人大誠会理事長　　　　田中志子様

宮内明彦会長
マニラ視察で行ってきましたが、その時気
になったのがゴミの山でした。
フィリピン国内には、各地に多くのゴミの
山があり、スカベンジャーと呼ばれるゴミ捨
てで生活している人がいます。行政が管理し
ている焼却場が少なく、各所にゴミの山がで
きてしまいます。国内の25％が貧困と言わ
れ、スラムでは収入が得られませんが、ゴミ
の中からリサイクルショップ等に持ち込んで
売っています。子供達も多くいて貧困者はそ
こから抜けられない状況です。野ざらしです
から悪臭や有害物質により健康には良くない
と思います。
日本では高度成長時代に公害により健康被
害が各地でみられ、水俣病等やぜんそくが大
きな問題となり、環境問題に取り組み改善さ
れてきました。
今は食品廃棄物がもったいないと問題にな
っています。一般廃棄物5000万ｔの内
2000万ｔが生ゴミです。製造段階18％、事
業系30％、家庭からが52％となっていて年
間1000万ｔとなり、年間の米消費と同じ量
です。私の会社では、利用者１人当たり500

ｇで年間30ｔになります。堆肥等にして利
用するよう心がけていますが、処理を願いす
る方が多くなっています。
日々の生活の中で、少しゴミの事を考えて

いただければと思います。
桑原敏彦幹事

特記事項なし

◎SAA出席委員会　　 桑原　裕委員

◎ニコニコ委員会　　　　　吉野　登委員長　
・宮内明彦君　卓話に大誠会田中理事長をお
迎えでき。ふじやまビレジに露天風呂を建
設中。あと２カ月で完成します。

・春日政志君　我が家に２人目の孫が誕生
し、当家70年ぶりの女の子です。久保先
生ありがとうございました。フィリピンで
はお世話になり楽しい訪問となり感謝。

・ニコニコ一週間　内田病院田中志子理事長
をお迎えして。
水石清治君　　吉野　登君　　赤間昌彦君
松野正一君　　飯島千明君　石澤雄一郎君
櫛渕光彦君　　宮澤孝幸君　　関　真一君
桑原　裕君　　金井正樹君　桑原伸一郎君
保坂充勇君　　金子秀行君　　割田一敏君
今井幸吉君　　阿形登氏君　　武田　寛君
中島　健君　　戸部聖之君　　南雲達也君
安達政喜君　　清野啓介君

◎財団ＢＯＸ　ＩＮ　　　　　武田　寛委員
津久井功君　　水石清治君　石澤雄一郎君
阿形登氏君　　松野正一君　　春日政志君
櫛渕光彦君　　宮内明彦君　桑原伸一郎君
関　真一君　　保坂充勇君　　宮澤孝幸君
割田一敏君　　武田　寛君　　南雲達也君
安達政喜君　　金井正樹君　　戸部聖之君
飯島千明君

◎５月誕生者　　　　　　桑原伸一郎委員会
平野真樹君　　斎藤正典君　山田龍之介君
安達政喜君　　峯川卓美君　石澤雄一郎君
関　真一君

◎沼田公園四つのテスト石碑　　割田一敏君
公園内の東、遊具の隣にある四つのテスト

の石碑があじさい等で見えない状況でした
が、沼田市にまわりを整備していただき、見
えるようになりましたのでご覧下さい。
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委員会報告

幹事報告

例 会 報 告

会長の時間

会 員 数 会場出席 メ ー ク 出 席 率

70名 32名 13名 66.20 ％


